
 
Reunião do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional - Reunião Ordinária  

 
Data: 
18/01/2024 

 
Horário: 9h às 12h 

 
Quinta-feira, 18 de janeiro · 8:30am até 12:00pm - ONLINE 
Link da videochamada: https://meet.google.com/wxr-ttfo-axg 
 

   
 
 
Titulares e Suplentes da Sociedade Civil presentes: 

1. Vera Helena Lessa Villela - Titular - Sindicato dos Nutricionistas do Estado de São Paulo 

2. André Luzzi de Campos – Titular - Fórum Paulista de Soberania e Segurança Alimentar e Nutricional 

3. Maria Angélica Correia de Oliveira – Titular – Rede Butantã de Entidades e Forças Sociais – Rede Butantã. 

4. Solange Cavalcante da Silva Redolfi – Titular - Fórum de Sustentabilidade do Butantã 

5. Isabela Ferraz Davies – Suplente – Missão Paz 

6. Maria Amelia Trindade Silva – Suplente – Associação Beneficente Educacional e Cultural Ilê Asé Yalodê 

Oyó 

7. Narcisio Rios Oliveira – Suplente - Associação Paulista de Nutrição 

8. Marta Fabiano Sambiase – Titular - Grupo de Pesquisas "Gestão Agroecologica e Alimentação Urbana" 

9. Denise Meira Gonçalves Vilas Boas – Titular – SESC-SP 

10. Eliane Nascimento dos Passos Neris – Suplente – Associação da Hora Esporte Lazer Educativo Cultural 

11. Fabricio Muriana Arêa Lima – Suplente – Instituto Regenera 

 

Titulares e Suplentes do Poder Público presentes: 

12. Bruna dos Santos Pereira– Titular – SGM 

13. Brigitte Baum – Titular – SVMA 

14. Maíra Cavalcanti Rocha – Titular – SMADS 

15. Conceição Aparecida Mariano – Suplente – SMSUB 

Convidados 

16. Poliana Lisboa de Almeida – SMDET-CA 

17. Selma Silva – CRSANS Capital 

18. Vinicius Souza Fernandes da Silva – SMDHC 

Secretário Executivo do Conselho: 

Luis Felipe Casado Alcaniz 

Ausências justificadas 

Brigitte Baum – Titular – SVMA 

 
 
PAUTA REUNIÃO ORDINÁRIA COMUSAN-SP     18/01/2024 

9:00 – Abertura da reunião: acolhimento e apresentação dos participantes (favor colocar dados de identificação 
no chat também: nome e entidade que representa, se é conselheiro titular ou suplente) e preencher o link da 
lista de presença, disponibilizado no chat da reunião. 

9:30 – Início da reunião com qualquer número de participantes  

https://meet.google.com/wxr-ttfo-axg


9:30 – 9:35: Consulta a conselheiras/os sobre ata de reunião extraordinária de 05/10/2023 para aprovação. 

9:35 – 10:30 - INFORMES DA EXECUTIVA, das COMISSÕES PERMANENTES, do Obsanpa e da Com. 

Organizadora da VIII Conferência de SAN, das COMISSÕES REGIONAIS (5 minutos para cada Comissão e 10 

para OBSANPA). 

 

Consulta para votação ata extraordinária outubro 05/ outubro de 2023, que tem entre seus pontos de pauta a 

Comissão Eleitoral. Como não houve manifestação, consideramos a Ata aprovada. 

 

Da Executiva: 

➢ Processo eleitoral 

Vinicius- Amanhã termos um retorno de qual Sistema de eleitoral será seguido por SMDHC irá utilizar. Estamos 

no processo de aguardar.  

Vera- ficando definido, conseguiremos fazer projeção de encaminhamentos das demais etapas do processo e 

encaminhando, estamos pensando em 29 de janeiro. 

Da Comissão Permanente de Relações Institucionais, Comunicação e Educação Permanente  

➢ COMUSAN CONECTA de 22/01/24-  

Vera- Mobilizar vários coletivos, com as diversas representações, que são fundamentais. Estamos 

trazendo a possibilidade de organizar em 22/01 ou 29/01 (segunda feira), pois precisamos de pelo 

menos 10 dias para planejar as ações. Precisamos ter a colaboração de todos os conselheiros para 

indicar os movimentos para convidarmos. 

 

Vinicius- Mobilização para os Comusan Conecta de outros coletivos, que também estão dentro da 

secretaria de direitos humanos, para se candidatarem para próxima gestão do Comusan. Vamos 

organizar os outros conselhos para participarem. 

 

➢ De conselheiras/os com tempo de 3 minutos para cada informe  

Selma- CRSANS c está assumindo a coordenação da CRESANS- CAPITAL, a Mariana passa a compor o 

CRESAN- BT, por isso se afastou. Então eu como suplente, estou assumindo o cargo nesse momento. 

Essa coordenação sempre foi um desafio em fazer em parceria com o Comusan Precisamos ir 

esmiuçando com a Secretaria Executiva a Cosali. Espero conseguir participar das reuniões, na minha 

ausência terei uma suplente. A comissão regional tem um plano de ação. E importante estarmos 

alinhados com as ações do Comusan. Alguns de vocês forma delegados e receberam convite do Marcelo 

Cunha, convidando os delegados para participarem das reuniões ordinárias do CRSANS-capital. No final 

de ano, iniciaremos os preparativos para próxima gestão. 

 

Vera- Lembrando que divulgamos o calendário da CRSANS-Capital, para todos os membros do Comusan. 

E vamos tentar fazer discutir da realização de projetos em comum. 

 

Vera -Marta e Tânia são nossas representantes no Conselho Rural. Segue informações para quem possa 

participar da reunião do Conselho Rural: “Convocamos a todas (os) as (os) Conselheiras (os) e seus Suplentes, 

bem como, convido todas (os) a participarem de Reunião Ordinária do pleno do CMDRSS-SP, a realizar-se em 19 

de janeiro de 2024, sexta feira, das 09:00 às 12:00h, na modalidade Online: 

Link da Reunião: https://teams.microsoft.com/dl/launcher/launcher.html?url=%2F_%23%2Fl%2Fmeetup-

join%2F19%3Ameeting_MTYxZjY2ZTMtNTMyYi00ZjYzLWFhY2YtMDA0MWZhOGExNTRj%40thread.v2%2F0%3Fcon

text%3D%257b%2522Tid%2522%253a%2522f398df9c-fd0c-4829-a003-

c770a1c4a063%2522%252c%2522Oid%2522%253a%252286af4aff-116d-464b-83f0-

https://teams.microsoft.com/dl/launcher/launcher.html?url=%2F_%23%2Fl%2Fmeetup-join%2F19%3Ameeting_MTYxZjY2ZTMtNTMyYi00ZjYzLWFhY2YtMDA0MWZhOGExNTRj%40thread.v2%2F0%3Fcontext%3D%257b%2522Tid%2522%253a%2522f398df9c-fd0c-4829-a003-c770a1c4a063%2522%252c%2522Oid%2522%253a%252286af4aff-116d-464b-83f0-2cd90ced15fa%2522%257d%26anon%3Dtrue&type=meetup-join&deeplinkId=7a4c8199-85c0-4e02-8072-693414266dd4&directDl=true&msLaunch=true&enableMobilePage=true&suppressPrompt=true
https://teams.microsoft.com/dl/launcher/launcher.html?url=%2F_%23%2Fl%2Fmeetup-join%2F19%3Ameeting_MTYxZjY2ZTMtNTMyYi00ZjYzLWFhY2YtMDA0MWZhOGExNTRj%40thread.v2%2F0%3Fcontext%3D%257b%2522Tid%2522%253a%2522f398df9c-fd0c-4829-a003-c770a1c4a063%2522%252c%2522Oid%2522%253a%252286af4aff-116d-464b-83f0-2cd90ced15fa%2522%257d%26anon%3Dtrue&type=meetup-join&deeplinkId=7a4c8199-85c0-4e02-8072-693414266dd4&directDl=true&msLaunch=true&enableMobilePage=true&suppressPrompt=true
https://teams.microsoft.com/dl/launcher/launcher.html?url=%2F_%23%2Fl%2Fmeetup-join%2F19%3Ameeting_MTYxZjY2ZTMtNTMyYi00ZjYzLWFhY2YtMDA0MWZhOGExNTRj%40thread.v2%2F0%3Fcontext%3D%257b%2522Tid%2522%253a%2522f398df9c-fd0c-4829-a003-c770a1c4a063%2522%252c%2522Oid%2522%253a%252286af4aff-116d-464b-83f0-2cd90ced15fa%2522%257d%26anon%3Dtrue&type=meetup-join&deeplinkId=7a4c8199-85c0-4e02-8072-693414266dd4&directDl=true&msLaunch=true&enableMobilePage=true&suppressPrompt=true
https://teams.microsoft.com/dl/launcher/launcher.html?url=%2F_%23%2Fl%2Fmeetup-join%2F19%3Ameeting_MTYxZjY2ZTMtNTMyYi00ZjYzLWFhY2YtMDA0MWZhOGExNTRj%40thread.v2%2F0%3Fcontext%3D%257b%2522Tid%2522%253a%2522f398df9c-fd0c-4829-a003-c770a1c4a063%2522%252c%2522Oid%2522%253a%252286af4aff-116d-464b-83f0-2cd90ced15fa%2522%257d%26anon%3Dtrue&type=meetup-join&deeplinkId=7a4c8199-85c0-4e02-8072-693414266dd4&directDl=true&msLaunch=true&enableMobilePage=true&suppressPrompt=true


2cd90ced15fa%2522%257d%26anon%3Dtrue&type=meetup-join&deeplinkId=7a4c8199-85c0-4e02-8072-

693414266dd4&directDl=true&msLaunch=true&enableMobilePage=true&suppressPrompt=true” 

 

Solange- Solicitar a todos os participantes, da comissão da Conferência e mesmo que não esteja, para 

colaborar com as informações no Relatório da Conferência de SAN, para finalizarmos antes do 

encerramento dessa Gestão. 

 

Isa- Estou organizando com o Andre, estamos organizando a planilha de Orçamento execução 

orçamentaria e estaremos encia, para ver se todos os números estão coerentes. Conferência pelos pares 

 

Não tivemos nenhuma comunicação da Secretária Soninha, teremos a apresentação desses dados em 

fevereiro. Mas hoje não encaminharam nenhum representante. (quero que isso fique registrado em ata). 

 

Temos outros representantes da SESANA, precisamos ter algum representante conosco 

 

Bruna- vocês podem me passar o número do processo para que eu possa verificar. 

Não temos execução orçamentária na secretaria.  

Dentro do fundo de Abastecimento alimentar está incluído o Programa do Reencontro, solicitamos um 

representante para trazer esses dados. Entendemos que não é só a questão da alimentação e sim 

Moradia e outros direitos, atendimento a população de rua, por isso solicitamos essas informações que 

precisamos conhecer e entender tanto a secretaria de governo como SMADS que faz o repasso para as 

organizações, vocês não têm acesso ao fundo.  

O Fundo está sendo destinado diretamente para Cozinha Escola, Cidade Solidária. ´e importante vocês 

trazerem essas informações, pois são questões que desconhecemos. E importante saber para poder saber para 

onde encaminhar essas solicitações. Eles são  

Narcisio Rios 
A partir desse desencontro, e possível falha de comunicação. O que podemos fazer? Refazer a solicitação de 
maneira mais clara e objetiva? Assim a gente vai para outra pauta, já que não temos as informações que 
pretendíamos inicialmente. 
E uma nova solicitação detalhada é feita para a prestação de contas em uma outra reunião, o que acham? 
 
Vou conversar com o Luis, para verificarmos se  a forma, a qual estamos encaminhando está de acordo, para 
que tenhamos as respostas que respondam as nossos questionamentos para  darmos os devidos 
encaminhamentos e que nos ajude a fazer as solicitações de forma correta aos órgãos competentes.  
 
A nossa próxima reunião ordinária será dia 15 de fevereiro. 
 

 

10:30– 11:45 h - PONTOS DE PAUTA:  

➢ Consulta à Secretária Soninha Francine sobre Previsão de retomada da CAISAN e Elaboração do II 

PLAMSAN; 

➢ Prestação de contas, Esclarecimentos das Secretarias de Direitos Humanos e Cidadania, SESANA, 

Secretaria de Governo e Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social a respeito da aplicação 

dos Fundos de Combate à fome e de Abastecimento Alimentar nos anos de 2023/24 e respectivos 

programas, para ciência e encaminhamento de conselheiras/os 

➢ Informes por parte da Secretaria de Direitos Humanos e Cidadania sobre andamento do inquérito de 

SAN/INSAN a partir da emenda parlamentar da Bancada Feminista aprovada 

➢ Reforçar a comissão que vem discutindo e acompanhando a implementação do Fundo Municipal de 

Combate à Fome – trazer novos componentes e publicizar a Comissão 

https://teams.microsoft.com/dl/launcher/launcher.html?url=%2F_%23%2Fl%2Fmeetup-join%2F19%3Ameeting_MTYxZjY2ZTMtNTMyYi00ZjYzLWFhY2YtMDA0MWZhOGExNTRj%40thread.v2%2F0%3Fcontext%3D%257b%2522Tid%2522%253a%2522f398df9c-fd0c-4829-a003-c770a1c4a063%2522%252c%2522Oid%2522%253a%252286af4aff-116d-464b-83f0-2cd90ced15fa%2522%257d%26anon%3Dtrue&type=meetup-join&deeplinkId=7a4c8199-85c0-4e02-8072-693414266dd4&directDl=true&msLaunch=true&enableMobilePage=true&suppressPrompt=true
https://teams.microsoft.com/dl/launcher/launcher.html?url=%2F_%23%2Fl%2Fmeetup-join%2F19%3Ameeting_MTYxZjY2ZTMtNTMyYi00ZjYzLWFhY2YtMDA0MWZhOGExNTRj%40thread.v2%2F0%3Fcontext%3D%257b%2522Tid%2522%253a%2522f398df9c-fd0c-4829-a003-c770a1c4a063%2522%252c%2522Oid%2522%253a%252286af4aff-116d-464b-83f0-2cd90ced15fa%2522%257d%26anon%3Dtrue&type=meetup-join&deeplinkId=7a4c8199-85c0-4e02-8072-693414266dd4&directDl=true&msLaunch=true&enableMobilePage=true&suppressPrompt=true


11:45 – 12:00 h – Encaminhamentos e avaliação 
- Tarefas para realização do Comusan Conecta; 
- Fazer o Relatório da Conferência de SAN (marcar reunião de retomada do grupo no whatsap) 
-  Relatório para da VIII Gestão 
- Luis colocou no Chat a Lista de frequência 
- Sesana o Luis com apoio elaborar as atas para que possa fazer as atas, solucionadas para próxima gestão. 
 
A Presidente do Conselho agradece a presença de todos e encerra a reunião. 

Esta Ata foi redigida e conferida conforme registro e escuta da gravação da reunião, com apoio de revisão.  

 

Luís Felipe Alcaniz 
Secretário Executivo 

 Vera Helena Lessa Villela 
Presidente 

 
  



 
Titulares e Suplentes do Poder Público presentes na reunião: 
 
Mônica Bello - Representando SMDET - Coordenadoria de Agricultura 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Justificaram Ausência: 
 
 
Convidados para a Reunião 
Roberta Moraes 
Marcia Alessandra Bom dia à todos! Sou a Marcia, nutricionista da Nutritec Assessoria e Capacitações LTDA, 

coordenadora de projetos da unidade Rede Cozinha Escola da Unidade Somar Jaraguá! Super grata por estar 
aqui! Meu email é admnutritec@outlook.com, meu celular é 953557970 
 
Secretário Executivo do Conselho: 
Luis Felipe Casado Alcaniz 
 
 



Prezadas/os conselheiras/os, 
 
Na qualidade de Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional da Cidade de São Paulo 
- COMUSAN-SP convoco a todas (os) as (os) Conselheiras (os) e seus Suplentes, bem como, convido todas (os) a 
participarem de Reunião Ordinária do pleno do COMUSAN-SP, a realizar-se em 21 de agosto de 2023, quinta-
feira, das 9:00 às 12 hs, na modalidade HÍBRIDA 
Para participação presencial: Excepcionalmente neste dia faremos a reunião presencial no auditório da 
Subprefeitura da SE - R. Álvares Penteado, 49 - Centro Histórico de São Paulo, São Paulo - SP, 01012-001  
Para participação virtual: Reunião Ordinária - COMUSAN/SP - 21/09/2023 
Quinta-feira, 21 de setembro · 9:00am até 12:00pm 
Link da videochamada: https://meet.google.com/aay-hcnh-qhr 
 
Pauta: 
9:00 – Abertura da reunião: acolhimento e apresentação dos participantes (favor colocar dados de identificação 
no chat também: nome e entidade que representa, se é conselheiro titular ou suplente) e preencher o link da 
lista de presença, disponibilizado no chat da reunião. 
9:30 – Início da reunião com qualquer número de participantes  
9:30 – 9:35: Consulta a conselheiras/os sobre ata de outubro de 2022 para aprovação. 
9:35 – 10:30 - INFORMES DA EXECUTIVA, das COMISSÕES PERMANENTES, do Obsanpa e da Com. Organizadora 
da VIII Conferência de SAN, das COMISSÕES REGIONAIS (5 minutos para cada Comissão e 10 para Comissão 
Organizadora da Conferência). 
Da Executiva: 

 Participação do COMUSAN no 16º Fórum DANT/SMS – encaminhamentos 
Vera e Solange_ Teve mais de 100 pessoas. Pudemos discutir sobre o papel do conselho, propostas das 
conferências e dados sobre o orçamento do município de Sp. Houve interesse de uma das organizações da zona 
Sul em acompanhar nossa reunião do Comusan. 
 

 Participação do COMUSAN-SP em reunião do mandato do deputado Simão Pedro para levantamento de 
sugestões e propostas para a constituição da Frente Parlamentar de sistemas alimentares sustentáveis e 
solidários/ciclo do alimento 
Vera- Esteve também a Adriana Toledo da Zona Leste, que desenvolve projeto com a UNIFESP Leste, algumas 
organizações do 3 Setor. Levamos as questões que temos discutido de orçamento de propostas para o município 
E percebemos que não houve propostas deste último ciclo de compostagem, porque entendeu que não era 
prioridade para o município nesse momento. Vamos acompanhando o início da frente para participarmos e 
articularmos juntos. 
 

 Semana Municipal da Primeira Infância – 
 Eduardo  - Está trabalhando com alguns instrumentais para saúde, assistência social, educação, alimentação das 
crianças e adolescentes. Estamos criando alguns protocolos, para que esse fluxo de atendimento agilize o 
atendimento. Vamos fazer um debate sobre quem cuida das crianças. Ampliação dos espaços de amamentação 
nas unidades escolares. 
 
André_ Painel de SAN – esta responsável em fazer um painel sobre a situação de SAN das crianças, precisamos 
de dados para fazer esse painel. Identificamos no Luis por favor, complementa de acordo com o áudio, não 
consegui ouvir) 
 
 
Das Comissões Permanentes: 

 1 – Comissão Permanente de Relações Institucionais, Comunicação e Educação Permanente – 
Semana Municipal da Primeira Infância  
Das Comissões Permanentes:  
Angélica- comissões não enviaram nenhuma comunicação para a Executiva, ressalvo que as ações realizadas 
pelos conselheiros, também compõe as comissões, algo está acontecendo, contudo, não estamos tendo retorno 
pelas Comissões. 
Vera -Acredito que seja pela demanda de atividades em fazer as reuniões, contudo as ações estão acontecendo. 

https://meet.google.com/aay-hcnh-qhr


Tem vários conselheiros desenvolvendo atividades, não estamos divulgando e sistematizando. De qualquer 
forma temos investido nas comissões regionais e estamos misturando um pouco as coisas, por serem as mesmas 
pessoas. 

 1 – Comissão Permanente de Relações Institucionais, Comunicação e Educação Permanente –  
 2 –Comissão Permanente de Povos Tradicionais e Grupos em situação de Vulnerabilidade 
 3 – Comissão Permanente de Políticas e Ações de SAN 
  

4 – OBSANPA – II Reunião Técnica em 23/08/2023, na Câmara Municipal- encaminhamentos e demais informes 
– reunião mandato Jair Tatto – pesquisa em SAN, estágio em parceria com Faculdade Anhanguera 
André- Tem um link no yotube da reunião. 
Apresentou o comitê técnico científico, realizamos a minuta da que cria a Política Municipal e o Sistema da 
Política de Vigilância de SAN. Listamos várias ações para as pessoas vulneráveis. Importância dos próximos 
encontros 23 de novembro. Primeiro momento - Sessão formativa e depois Construção do Panorama de SAN. 
Acordo de Cooperação, centro de  
 
Das Comissões Regionais: 

 Projeto FGV/COMUSAN – Comissão Regional Oeste  
Angelica- ocorreu dia 04 de setembro na reunião da Rede do BT e fomos contemplados com os alunos da FGV, 
foram os alunos da região e das outras, para entender como funcionamos.  Foi evento proveitoso e tiveram muto 
contato e fala com as organizações. Na terça feira teve o segundo encontro com os alunos da região e visitaram 
as organizações. Agradeço a gestora do CRESAN BT e do secretário executivo do Conselho o Luis Felipe. Temas 
que podem linkar com a comissão regional  

 
Comissão Regional da Zona Sul- 
 Dalva—os alunos estiveram na região, foi muito enriquecedor, tentei levar a Isabel de M Boi Mirian, que iniciou 
a conversa no espaço, como ela não pode ir, deixei contato com os alunos. O tempo acaba sendo curto para falar 
tudo o que tem. Esperamos que dessa conversa conseguiremos algumas coisas. Vera e interessante agregar 
outros conselheiros do Comusan, para participar da região. Vcs tem outra reunião marcada? A região é grande, 
eu só sei falar da minha região. Não sei da agenda deles na região. 
Quero ver com a Zilma a agenda deles, para que eu possa me organizar e participar 
 
Vera- Sugiro que Raquel (professora Unisa), Narciso é interessante vocês se organizarem com a Dalva, para ajudar 
a construir 
Narciso- Podemos pensar em algo para os próximos ciclos para fazer atividade conjunta, UNISA, Anhembi 
Morumbi 
Raquel é possível estabelecer contato e fazer ações conjuntas com os alunos. 
 
André – sugiro deixar como ponto de pauta para o Próximo Pleno, a criação das comissões regionais que é o 
coração do Comusan. Possibilidade de termos avanço nos Planos regionais de SAN. Precisamos criar modelo, 
produzir resultado, as lideranças c=enviar convite para todas as lideranças e entidades do território.  
 
 
Vera -Encontro das organizações da Zona Norte – Comissão Regional de SAN -20/09 - Está saindo um embrião 
de Comissão Regional, contudo não tem nenhum conselheiro do Comusan presente 
Esse evento surgiu pós Conferência Municipal de SAN, evento organizado por instituições da região, tivemos a 
participação de uma companheira do Sindicato, tivemos a presença de 3 alunos da FGV, A Bia não pode estar 
presente por motivo de saúde da família. As organizações estavam mobilizadas, querem participar, discutir e 
mapear as ações dos territórios. Acredito que vamos conseguir um trabalho interessante na região com o forte 
apoio dos alunos da FGV. Fiz apresentação do Comusan, papel dos conselheiros, disponibilizei o link das 
conferências livres que irão ocorrer e sobre as propostas oriundas da Conferências. Todos relataram a questão 
de que o poder publico oferece: cesta básica, leve leite, como é que necessitamos de  políticas publicas no 
território. Não tivemos representantes do Cresan e Banco Alimentos. Informei os representantes conselheiros 
do Comusan no território. Coloquei o Conselho a disposição para fortalecer esse momento que ele iniciaram. A 
conferência teve papel importante nesse processo de origem dos embriões. 
 
 



Da Comissão Organizadora da Conferência Municipal de SAN –  
Vera-  íamos trazer o esboço da carta Politica e o Relatório, mas não conseguimos fazer. Então estamos propondo 
fazer uma Reunião Extraordinária 05 de outubro como ponto de pauta para apresentação e discussão. 
 

 Reforçar orientações com relação à VI Conferência Estadual de SAN– 
VERA- nos foi informado de que alguns funcionários do poder público, que sai como delegado para participar da 
Etapa Estadual, não conseguiram ir, por conta da secretaria não disponibilizar recursos financeiros.  
Só participa da Estadual, o delegado que esteve presente na Conferência Regional e que se candidatou como 
delegado. Ou, tem a possibilidade de se candidatar nas participações das Conferências Livres Nacional que irá 
ocorrer em outubro 2023. 
 

 Reforçar informe sobre retirada de certificados da VIII CMSAN/SP-  
Vera- Estão disponíveis para retirada na Secretaria de Segurança Alimentar e Nutricional e de Abastecimento, 
situada na Rua Líbero Badaró, 504, 10º andar, sala 101B, ou entrada pelo acesso da Rua São Bento, 405. procurar 
Luis Felipe entre às 9h00 e 15h00. Caso não seja possível retirar os certificados pessoalmente, favor entrar em 
contato pelo email: lfcalcaniz@smsub.prefeitura.sp.gov.br 
 

 Minuta da Carta Política da VIII CMSAN/SP – 
Vera- Apresentação e discussão na Reunião Extraordinária 05/10/23 
 

 Conferências nacionais livres de SAN –  
Vera- Fizemos uma Síntese das informações que temos até o momento. Proposta de enviar as informações que 
sobre as Conferencias e links, no grupo do whatsap e e.mail de todos. Importante participar, além da 
possibilidade de se candidatar a delegado (a). 
 
Arthur – novo coordenador da Segurança Alimentar, SESANA 
Colocar na sua agenda o 2 Plano de SAN, precisamos que ele 
. 
 
Da Comissão de Curadoria e Organização da Semana Municipal de Alimentação 

 reunião no CEAGESP a convite do Fórum Social da Vila Leopoldina para organização de atividades 
conjuntas – data proposta 19/10 

 reunião com MST para organização de atividades conjuntas 
 compartilhamento da atualização da Programação da Semana proposta pelo COMUSAN-SP, 

encaminhamentos em parceria com SESANA e solicitação de participação de conselheiras/os da sociedade civil 
e do poder público para viabilizar as atividades propostas 

 apresentação da identidade visual e do card de mobilização para a Semana Municipal de Alimentação e 
escuta das sugestões do pleno  

 planilha para registro das atividades do COMUSAN-SP, das Secretarias Municipais, das organizações 
conselheiras e parceiros do território 
 
 
 
10:30– 11:45 h - PONTOS DE PAUTA:  

 Projeto de pesquisa da Roberta Curan – colaboradora do COMUSAN – consultar pleno sobre 
compartilhamento de informações solicitadas 
 
Roberta Curan- acompanhei as Pré-conferências, ajudei nas relatorias, acompanhei  
Olhar para ativismo, movimentos alimentares, como colaboram para colaborar na SAN. Meu recorte é do 
Comusan, projeto de Doutorado, faz parte projeto mais amplo que estuda Ativismo Alimentar. 
Vera- vamos colocar em votação se nos do pleno, concordamos com a disponibilização dessas informações para 
o estudo da Roberta. 
Posso enviar o projeto.  
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 II Festival de Cultura Alimentar – definição de grupo de trabalho para revisão e ampliação das 
recomendações para II PLAMSAN  ( Luis Sugestão inserir a planilha que a Vera apresentou), ou deixar em anexo 
na ATA. 
Atividades previstas do dia 15 ao dia 21 de outubro 2023. Ressaltando de que dia 15 de outubro comemorado o 
dia de Combate à pobreza 
Apresentamos a proposta e possibilidades para construirmos juntos. Para isso, contamos com a participação dos 
conselheiros do Comusan, das Secretarias e demais interessados, na construção, planejamento e execução das 
ações. 
  
Vera: Tragam suas propostas de ações que ira ocorrer nos seus territórios, para compor a agenda de 
comemoração. 
 

 :Minuta de Decreto visando instituir Política Municipal de Vigilância em SAN - contribuições na revisão 
do texto, em especial às Conselheiras e Conselheiros do poder público, que façam consultas em suas secretarias 
sobre o teor do documento para que corresponda às diferentes dinâmicas de vigilância/produção de dados em 
casa setor/Política. https://docs.google.com/document/d/1pHMT 
 

 Acordo de Cooperação com Centro de Excelência e Combate à Fome - Plano de trabalho;  
 

 Minutas de Editais Fundo de Combate à Fome – constituição de grupo de trabalho para elaboração dos 
editais 
 

 Constituição da Comissão Eleitoral para coordenar processo de eleição da IX Gestão do COMUSAN-SP 
(vide decreto e regimento interno do COMUSAN-SP)  
Precisamos de 3 pessoas do poder público e 6 da sociedade civil 
 
Da Comissão Organizadora da Conferência Municipal de SAN  

 Reforçar orientações com relação à VI Conferência Estadual de SAN 
 Reforçar informe sobre retirada de certificados da VIII CMSAN/SP 
 Minuta da Carta Política da VIII CMSAN/SP 
 Conferências nacionais livres de SAN 

Da Comissão de Curadoria e Organização da Semana Municipal de Alimentação 
 reunião no CEAGESP a convite do Fórum Social da Vila Leopoldina para organização de atividades 

conjuntas – data proposta 19/10 
 reunião com MST para organização de atividades conjuntas 
 compartilhamento da atualização da Programação da Semana proposta pelo COMUSAN-SP, 

encaminhamentos em parceria com SESANA e solicitação de participação de conselheiras/os da sociedade civil 
e do poder público para viabilizar as atividades propostas 

 apresentação da identidade visual e do card de mobilização para a Semana Municipal de Alimentação e 
escuta das sugestões do pleno  

 planilha para registro das atividades do COMUSAN-SP, da das Secretarias Municipais, das organizações 
conselheiras e parceiros do território 
 
 
11:45 – 12:00 h – Encaminhamentos e avaliação 
- André – sugestão Próximo Pleno, Pauta: criação das comissões regionais  
 
-Vera -Reunião Extraordinária 05 de outubro ponto de pauta para apresentação e discussão – Carta Política e 
Relatório da Conferência San 
 
Encaminhar para todas as secretarias link e minuta para solicitar, para participar da reunião do dia 05 de outubro. 
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